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Ata da Trigésima Sexta Sessio Ordinaria do Segundo Periodo da Terceira Sessa # iiitiva
da Décima Nona Legislatura, realizada no dia cinco de dezembro do ano de dois mil e vinte e
trés, no Plendrio Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora regimental, o
vereador SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL) presidente do Poder Legislativo,
deu boas-vindas a todos, e iniciou a sessio com 0 GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO DAS
LIDERANCAS: A vereadora ENF. ALBA LEAL (MDB) registrou que estiveram em reuniao

no gabinete do prefeito com o secretario Paulo Jesus, sindicatos, a SEMPA, 0 SINTESP, o
contador da Prefeitura Municipal Romilson Moura e a secretaria de satide enfermeira Irlane
Figueira para discutir sobre a questéo do pagamento do piso da enfermagem, que ainda naoesta
sendo umarealidade no municipio, no Brasil, mas, o prefeito vem realizando esses pagamentos de
acordo com repasse do Governo Federal. Registrou que vem sendo procurada por alguns
profissionais que esto questionando sobre esse grande desconto que esta acontecendo, ressaltando
ser necessario que a Prefeitura Municipal de Santarém possa esclarecer. Informou que solicitaram
e alinharam uma reuniao apos a sessao na Casa com o senhor Romilson Moura que vai prestar
alguns esclarecimentos. TEMPO DAS BANCADAS: O vereador JK DO POVAO (PSDB) fez
uma retrospectiva do que tem apresentado na tribuna durante seu mandato de vereador. Frisou que
90% das coisas que traz para essa Casa, infelizmente, continua como estao. Citou sobre a Opera¢ao
Verao que, segundo informacao, esta parada em virtude das empresas que prestam servico para a
Secretaria Municipal de Infraestrutura - SEMINFRA nfo estarem sem receber. Relatou que,
infelizmente, a prefeitura nado tem dinheiro em caixa para pagar esses prestadores de servic¢o e a
opera¢do verao acabou, e as obras estéo pela metade. Disse que tem fiscalizado, trazido para esta
Casa e levado relatério para o Ministério Publico Estadual e Caixa Econémica. Informou que
esteve na Rua Diamantino no bairro do Santo André, destacando que a obra esta inacabada,
faltando aproximadamente 200 metros de asfalto. Frisou que vai ter que pedir informagées, pois
ja se passou um anoe 0 asfalto esta por fazer; também questionou sobre outras vias que estéo sem
oO servigo, ressaltando que precisam de informagées exatas do que esta acontecendo; na
oportunidade, fez questionamentos sobre as pracas abandonadas, destacando que nenhuma praca
foi reformada pelo prefeito, assim como outros pontos turisticos. Ainda, citou sobre a problematica
da Unidade de Pronto Atendimento - UPA 24 horas, Unica unidade de sade funcionando com
porta aberta depois que o Hospital Municipal pegou fogo. Registrou que esta Casa tem falado tem
ecoado a voz do povo, e que vai continuar fiscalizando a reforma do Hospital Municipal porque
esse dinheiro tem queser todo investido no hospital. Finalizou fazendo destaque aos times locais,
lamentando ser o terceiro ano sem estadio e os times tendo que ir para municipio Paragominas.
Enfatizou que nao ha necessidade de se paralisar 0 estadio, bastando o governador investir R$ 2
ou 3 milhdes so para dar condi¢ées de jogo e torcida, e o restante seria investido na satide para
aquisi¢ao de mais leitos clinicos de UTI no HRBA- Hospital Regional do Baixo Amazonas. Disse
ser muito triste nao ter um local apropriado, por isso, pediu ao Governador que esclarega 0 que se
fazer do estadio, se vao desabar e construir um novo ou vio tentar reformar. O vereador ANDREO
RASERA (MDB) informou que protocolou na Mesa Diretora uma Mog4o de aplauso pela
passagem do dia da acessibilidade. Segundo ele, é muito importante que todas as lutas e historia
que foi construida nao seja esquecida. Explicou que acessibilidade é aquilo necessario para se ter
a inclusdo, que é a bandeira que tem defendido nesta Casa, frisando que fica satisfeito pela forma
como lhe receberam neste parlamento. Destacou que veio para somar e reivindicar politicas
publicas que possam diminuir essa distancia imposta pelo preconceito. Registrou que na quarta-
feira estarao aprovando um projeto de lei que visa dar a gratuidade ao acompanhante da pessoa
com deficiéncia. Informou que o seu tempo nessa Casa esta chegando ao fim, porque o vereador
Ronan Liberal Junior ja anunciou que ano que vem ele é detentor do mandato e voltara a esta Casa.
Disse que vaiusar a tribuna semana que vem para um discurso de agradecimento, registrando que
vai ser pré-candidato das eleig¢des 2024 para retornar em 2025. Concluido o Grande Expediente,
deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem do Dia comadiscussAo da ata do dia 27 de novembro
de 2023, que foi aprovada por unanimidade. Nao houve expedientes recebidos. Foram
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encaminhadosas comiss6es pertinentes: PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 3840/2023,
de autoria do vereador Elielton Lira (AVANTE), que concede o titulo honorifico de cidadao
santareno ao ilmo. DEP. ESTADUAL ERALDO PIMENTA. PROJETO DE DECRETO
LEGISLATIVO 3839/2023, de autoria do vereador Elielton Lira (AVANTE), que concede 0 titulo
honorifico de honra ao mérito ao ilmo. SR. ALDIR SCHMITT. Em seguida, transcorreu para
Segunda Parte da Ordem do Dia com discusséo e votagéo das matérias em pauta.
TRABALHOS APROVADOS: Mog4o de Aplausos 429/2023, de autoria do vereador Andreo
Rasera (MDB); Mog4o de Pesar 434/2023, de autoria do vereador Biga Kalahare (PT); Mocdo de
Aplausos 435/2023, de autoria do vereador Andreo Rasera (MDB). A seguir, entrou em pauta 04
(quatro) PROCESSOS DE ALIENACAO DE TERRA PERTENCENTES AO PATRIMONIO
DO MUNICIPIO DE SANTAREM, de autoria da Prefeitura Municipal de Santarém, que autoriza
o Poder Executivo a doarfracdo do solo urbano de seu dominio nesta cidade a IIMAEL BASILIO
DA SILVA — PROC. N° 094/2023; DENIO ALMEIDA GONTIJO — PROC. N° 096/2023:
MANOEL MARIA MEDINA E ADELIA SARAGOSSA MEDINA — PROC. N° 097/2023:
MARCUS VINICIUS NEVES HENRIQUE E RAIMUNDA FRANCINARA SOUSA DE
ALMEIDA HENRIQUE — PROC. N° 099/2023. Aposa leitura, os projetos foram aprovados em
bloco, em 1* e 2° discuss4o, por unanimidade. A seguir, entrou em pauta 21 (VINTE E UM)
PROJETOS DE DECRETO LEGISLATIVO, que outorga titulo honorifico de “HONRA AO
MERITO” a EMPRESA DE ASSISTENCIA TECNICA E EXTENSAO RURAL DO ESTADO
DO PARA — EMATER- PROC. ° 3445/2023; MANOEL GILMAR PEREIRA DOS SANTOS —

PROC. N° 3447/2023; LUIZ OTAVIO BATISTA MACEDO — PROC. N° 3480/2023;
ANTONIETA MARIA FERRARI MILEO — PROC. N° 3498/2023; CHARLES MENEZES
BARROS -PROC. N° 3501/2023; ADRIANO CARVALHO DA SILVA — PROC. N° 3502/2023;
TARCISIO MORAIS DA COSTA — PROC. N° 3503/2023; ILE DARA ASE OYA ONIRA —

PROC. N° 3549/2023; ROBERTO RODRIGUES BRITO JUNIOR — PROC. N° 3551/2023;
LEIDIANE MARIA SILVA GONCALVES — PROC. N° 3552/2023; JOAO SOUSA SANTANA

— PROC. N° 3555/2023; FRANCINE] ALMEIDA DA SILVA — PROC. N° 3597/2023;
EMPRESA CAMILA NAVEGACAO E TRANSPORTE — PROC. N° 3598/2023; LANA
CRISTINA REBELO DESOUSA — PROC. N° 3601/2023; GERALDO IRINEU PASTANA —

PROC. N° 3602/2023; RIVALDO VALENTE FREIRE — PROC. N° 3603/2023; CAPITAO
OZIEL MARGAL DE AGUIAR — PROC. N° 3604/2023; HUMERTO DE ABREU FRAZAO
NETTO — PROC. N° 3607/2023; MICHELL DE SOUSA MARTINS — PROC. N° 3667/2023;
EDUARDO CESAR GUERRA COSTA — PPROC. N° 3704/2023; ELIAS CASTRO SOLEDADE

— PROC. N° 3705/2023. Apés a leitura, os projetos foram aprovados em bloco, em UNICA
DISCUSSAO, por unanimidade. Ato continuo, entrou em pauta 12 (DOZE) PROJETOS DE
DECRETO LEGISLATIVO, que outorga titulo honorifico de CIDADAO SANTARENO a
GILLIARD VAZ DE OLIVEIRA — PROC. N° 3446/2023; VALDIR EVA DE OLIVEIRA —

PROC. N° 3481/2023; MARIA DE NAZARE SILVA GOUVEIA DOS SANTOS — PROC. N°
3499/2023; WASHINGTON LUIZ LIMA DIAS — PROC. N° 3504/2023; LUCIANO FREITAS
OLIVEIRA — PROC. N° 3548/2023: JOSE CAPUAL ALVES JUNIOR — PROC. N° 3550/2023;
MARIA ANTONIA SILVA RAMALHEIRO — PROC. N° 3553/2023; ALESSANDRA KORAP
~ PROC. N° 3554/2023; ANTONIO JOSE SILVA — PROC. N° 3599/2023; HEIBY DA COSTA
SARRAZIN — PROC. N° 3600/2023; JAIRO OLIVEIRA MIRANDA — PROC. N° 3605/2023;
FRANCISCO ALVES DE AGUIAR — PROC. N° 3606/2023. Aposa leitura, os projetos foram
aprovados em bloco, em UNICA DISCUSSAO, por unanimidade. Dando sequéncia a pauta,
entrou em discussio 0 PROJETO DE LEI N° 2458/2023, de autoria do Poder Executivo, que
DISPOE SOBRE NORMAS DE IMPLANTACAO E COMPARTILHAMENTO DE
INFRAESTRUTURA DE SUPORTE PARA  ESTACAO TRANSMISSORA DE
RADIOCOMUNICACAO — ETR, NO MUNICIPIO DE SANTRAREM, E DEFINE MEDIDAS

CORRELATAS. Apéosa leitura do projeto com seu parecere justificativa, 0 projeto foi aprovado
em 1* e 2* discussao, por unanimidade. Seguindo a pauta, entrou em discussio 0 PROJETO DE
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LEI N° 3164/2022, de autoria da Prefeitura Municipal de Santarém, que INSTITUI O CODIGO
SANITARIO DO MUNICIPIO DE SANTAREM, E DA OUTRAS PROVIDENCIAS. Foi
aprovadoa dispensa da leitura, havendo apenasa leitura da justificativa e parecer, em seguida, foi
aprovado o parecer; durante a primeira discussdo, 0 vereador JK do Povao (PSDB) pediu vista da
matéria o que foi acatado pela Mesa Diretora. Dando seguimento a sessdo, entrou em pauta o
PROJETO DE LEI N° 2593/2023, de autoria do vereador Junior Tapajés (PL), que INCLUI NO
CALENDARIO OFICIAL DE EVENTOS DO MUNICIPIO DE SANTAREM, O “FESTIVAL
DA GALINHA CAIPIRA” DA COMUNIDADE DE ESTRADA NOVA, REGIAO DA
RODOVIA CURUA-UNA (PA 370, KM 14), EM SANTAREM-PA. Apos a leitura, 0 projeto foi
aprovado em bloco, em 1* e 2° discusséo, por unanimidade. Ato continuo, entrou em pauta o
PROJETO DE LEI N° 3227/2022, de autoria do vereador Carlos Martins (PT), que DECLARA
COMO PATRIMONIO HISTORICO E CULTURAL DE NATUREZA IMATERIAL DO
MUNICIPIO DE SANTAREM, AS FESTIVIDADES DE NOSSA SENHORA DA SAUDE,
PADROEIRA DO POVO CATOLICO DA VILA DE ALTER-DO-CHAO. Aposa leitura, 0
projeto foi aprovado em bloco, em 1* e 2° discuss&o0, por unanimidade. Ato continuo, entrou em
pauta DOIS PROJETOS DE DECRETO LEGISLATIVO, que outorga titulo honorifico de
CIDADAO SANTARENO a CARLOS DIVINO MENEZES MOURA DE CARVALHOePEDRO FIRMINO DE FARIAS. Na oportunidade, os dois projetos apds a leitura, foram
aprovados em bloco, em 1* e 2* discussao, por unanimidade. Seguindo a pauta, foram aprovados:
requerimentos 2518, 2519, 2528 a 2535/2023, de autoria do vereador Jander Ilson Pereira (Unido
Brasil); requerimentos 2613 a 2616, 2652, 2653 e 2654/2023, de autoria do vereador Erlon Rocha
(MDB); requerimentos 2631 a 2634, 2641/2023, de autoria da vereadora Enf. Alba Leal (MDB);
Requerimentos 2636 a 2640/2023, de autoria do vereador Sérgio Pereira (Unido Brasil);
requerimento 2642/2023, de autoria do vereador Angelo Tapajos (REPUBLICANOS);
requerimentos 2647 e 2648/2023, de autoria do vereador Alexandre Maduro (MDB);
requerimentos 2649, 2650 e 2651/2023, de autoria do vereador Alysson Pontes (PSD);
requerimentos 2655 a 2660/2023, de autoria do vereador Elielton Lira (AVANTE); requerimento
2661/2023, de autoria do vereador Didi Feleol (PP); Indicagéo 457/2023, de autoria do vereador
Elielton Lira (AVANTE); Indicagdes 454 e 458/2023, de autoria da vereadora Enf. Alba Leal
(MDB); Indicagéo 453/2023, de autoria do vereador Erlon Rocha (MDB); Indicagéo 452/2023, de
autoria do vereador Angelo Tapajés (REPUBLICANOS). Concluidoa pauta, o presidente SILVIO
DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), encerrouos trabalhos convidandoa todos para proxima
sessio. VEREADORES PRESENTES: ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL); CARLOS
MARTINS (PT); ENF. MURILO TOLENTINO (PODE); JUNIOR TAPAJOS (PL);
ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS); ENF. ALBA LEAL (MDB); SERGIO PEREIRA
(UNIAO BRASIL); PROF. JOSAFA GONCALVES (PL); ALYSSON PONTES (PSD);
ANDREO RASERA (MDB); JK DO POVAO (PSDB); ERLON ROCHA (MDB),
GERLANDE CASTRO (PSB); ELIELTON LIRA (AVANTE); ALEXANDRE MADURO
(MDB); SILVIO NETO (UNIAO BRASIL); CARLOS SILVA (PODE); DIDI FELEOL
(PP); BIGA KALAHARE (PT); JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL).
VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL LIBERAL JR. (MDB); ADRIANA
ALMEIDA (UNIAO BRASIL). E, para constar, mandou lavrar a ata, que depois de lida, discutida
e aprovadasera assinada por quem de direito.
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